

EL TIEMPO

AÑO II

San José, sábado 14 de Setiembre de 1901

Número 597

Novedad para el día de finados

Las famosas coronas



De Coronas del Japon

Sucursal de la Jardinería Artística

Aprovecharse

— 0 —

Debiendo ausentarme del país, ofrezco en venta mis casas de Limón. Están perfectamente situadas y reditúan dos por ciento mensual. Dónde hallar eslocación más productiva para el capital?

Gustavo Pradilla H.

LA ULTIMA MODA TIENDA DE NOVEDADES

Calle Central Frente a las Sritas. Carazo

A este acreditado establecimiento acaba de llegar un GRAN SURTIDO de lo más moderno y elegante de París y Londres. En sombreros hay verdaderas novedades, entre ellas la de los de género que se pueden lavar. Encajes, cintas, tela de terciopelo de todos colores. Surtido de objetos dibujados para bordados.

Visitad esta tienda y os convenceréis del buen gusto.

M. SCHAPS.

BUENO

Azúcar de superior calidad

BARATO

Se vende en la casa de los señores Juan Knorr Hijos. Este azúcar se presta especialmente para la fabricación de siropes, pues da un rendimiento mayor que cualquier otra clase producida en el país.

GUILLERMO NIEHAUS

En los altos de

“La Ciudad de Londres”

de A. ASCH, se alquila una elegante y espaciosa habitación con dos balcones a la calle, con muebles ó sin ellos, con limpieza interior y con entrada independiente.

En LA CIUDAD DE LONDRES informarán.

“EL TIEMPO”
Diario político é independiente

Director y Redactor:
JUAN RAFAEL ACUÑA

Corredactor:
ROGELIO FERNANDEZ G.

Editor y Administrador
MIGUEL ANGEL TAPIA

AGENTES

San José	
Guadalupe	Manuel A. Poveda
Mojón	
Desamparados	
Cartago	Jesús Salazar R.
Alajuela	Manuel López
Heredia	Rafael G. Rodríguez
Limón	J. J. de Altamira
Puntarenas	Carlos Clavera
Esparta	Bennicio Mena
San Ramón	Tomás Herra
Libéria	Gonzalo Villar
Sto. Domingo	Gonzalo Bolaños S.

Dirección

Oficina:
7a. Avenida, Oeste, número 160.

Correo:
Apartado número 160.

Talleres:
Imprenta “La Prensa Libre”, frente a la Plaza de la Dolorosa.

Condiciones

Todo pago es anticipado.

Número suelto del día	0-05
” ” atrasado	0-10
Suscripción mensual	1-00

Los avisos, reclamos y comunicados se cobrarán módicamente, según arreglo convencional con el Director ó Administrador de este Diario.

Agencia general

DE PERIÓDICOS

nacionales y extranjeros
Me encargo de los periódicos que me manden.

TARIFA:

Cobro de suscripciones	...20 o/o
” avisos y otras publicaciones10 ”
Por avisos que yo envíe	...20 ”
— Cobro rentas y cuentas. —	

Los recibos deben venir el 30 de cada mes, y los fondos serán enviados invariablemente el 8.

Referencias, pueden pedirse a todos los comerciantes de Limón, y en San José, al doctor Porras, a los señores Camprubí y don Ricardo Casas.

F. T. DE ALTAMIRA.
Limón, agosto de 1901.

Joaquín Morales

Agente general de publicaciones
COLON

Corresponsal del Anuario del Comercio, de Madrid, El Mundo Latino, Las Dominicales del Libre Pensamiento, La Revista Mercantil é Industrial, La Unión Ibero Americana, El Libre Pensamiento, de Lima, El Tiempo, de Guayaquil, El Cronista, etc., etc.

Se reciben suscripciones a todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá dirigirse a don EDUARDO BASTAR.

\$ 10,000

ORO AMERICANO

Se coloca esta suma con un año de plazo y 1 o/o de interés.

GABRIEL CORONADO

AGENTE COMISIONISTA

DR. T. M CALNEK

OFICINA

Calle Central, Norte, Casa de don Justo Quirós, frente a la Iglesia del Carmen.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. a 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de la “Nueva Botica de San José” Teléfono 226, de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

Dr. Teodoro Picado

Médico Cirujano

Tiene su oficina frente al bufete del Licenciado don Ascención Esquivel, 100 varas al NE. del Mercado.

La oficina de los Drs.

ROJAS Y SOTO

HA SIDO TRASLADADA A LA CALLE 19, NORTE

frente a la Imprenta Nacional, 200 varas al Norte del Banco de Costa Rica

El Doctor Roberto Fonseca Calvo receta en el mismo despacho

Ricardo Kriebel

— DENTISTA ALEMAN —

UNICA instalación eléctrica

en Centro América

DESPACHO.—Calle 19, Norte, frente a la Plaza de Artillería

Una casa

SE ALQUILA; está situada a 150 varas del Mercado, es cómoda y decente. Informarán en la casa n° 247, calle 17 ó en esta Redacción.

RESTAURANT CENTRAL

PROPIETARIO.

JUAN AMIGHETTI

— Casa especial para pensión —

SERVICIO A LA CARTA A TODA HORA.—CANTINA BIEN SURTIDA Y COCINA MANEJADA POR EL COTOCIDO ARTISTA

Toda la culta sociedad visita este Restaurant.

—LUIS MAESTRI—

EL TIEMPO

EL FRAILE

Pena profunda é indignación inconcebible han provocado las palabras que durante las honras fúnebres del Obispo Thiel, vomitó el padre Ricardo Zúñiga. No es que la rabia ponga en nuestra pluma el veneno; no es que la ira estalla en nuestro pecho; no; estas frases las arranca de nuestro corazón la mano indignada de la razón hecha pedazos en un acto tan solemne y en una iglesia, donde el respeto debía contener el rencor y más cuando éste se anida en el alma de un falso discípulo de Jesús. Insultar á los muertos es de por sí villano y mayormente cuando el labio infamador es el de un sacerdote. No es el cristianismo una religión de odio y rencores; no esgrime la espada fulgurante de Jehová; no, es una religión de amor, una religión que muchos sacerdotes no comprenden por su profundidad la más hermosa concepción del cerebro humano. ¿Por qué, entonces, uno que trata de seguir las huellas del sublime Maestro, derrama en un Templo la hiel que se desborda de su pecho?

Hay en nuestro clero personas muy dignas y que jamás hubieran hecho lo que hizo Ricardo Zúñiga; mayormente, cuando entre los que acompañaban el féretro del ilustrado Obispo Thiel, se veían muchos caballeros de distintas religiones, quienes iban á dar el último adiós al hombre sabio, y justo, á la lumbrera de la ciencia. ¿Se llama á esto cristianismo?

La razón ultrajada, la dignidad por tierra; la religión de Cristo desmentida, hoy se levantan en el pecho de los hombres dignos, para arrojar á la frente del infamador, e mismo lodo que brotó de unos labios, de donde sólo debieran brotar frases de amor, de caridad y de olvido.

El vómito del padre Zúñiga salpicó la memoria de mi tío, el General don Próspero Fernández, al recordar la expulsión del Obispo, cuando éste tuvo la debilidad de verse mezclado en la política.

El Obispo, después de su vuelta al país, aleccionado por la experiencia, fué un

Prelado virtuoso y sabio, digno de la recordación de todos los costarricenses; su amor á la caridad fué una de las notas culminantes de su vida; fué, en fin, un verdadero sectario de Cristo.

El padre Zúñiga está muy lejos de tener las dotes del Obispo, y viviendo éste, jamás hubiera vomitado tan insulsas tonterías; pero, indudablemente, tendría muy altas cualidades para ser inquisidor, si los benditos tiempos de la hoguera y de la estrapada, volvieran, y si en vez de una bandera tricolor, tuviéramos como enseña de la Patria una negrísima sotana.

El extrañamiento del país del ilustrísimo señor Obispo, fué obligado por una dura situación política, creada por unos cuantos clérigos del espíritu del padre Zúñiga, quienes rompieron la armonía que debe existir entre la Iglesia y el Estado. El General Fernández no hizo más que ser enérgico para mantener el orden alterado por unos cuantos clérigos estultos, de tal manera, que algunos sacerdotes dignos aprobaron los actos del Ejecutivo, y el mismo padre Zamora publicó una hoja suelta firmada por muchas personas del clero más distinguido, adhiriéndose á lo hecho por el Presidente.

El padre Zúñiga debía recordar que hasta muchos de los sacerdotes comprendieron la necesidad del decreto de expulsión, y no derramar la hiel que guarda su corazón y menos en un acto tan solemne.

Tales han sido los vómitos que han provocado estas frases; tales los rencores de uno que debía llevar como estandarte el amor á la humanidad y tales las insignes tonterías que brotaron de unos purísimos labios, en momentos en que se iba á dar sepultura al mejor Obispo que hemos tenido en Costa Rica. La dignidad ultrajada se levanta é interpela; la verdad sonrojada reclama el testimonio de los hombres justos, y la religión de Cristo, despedazada por el rencor, presenta en los luminosos capítulos de la Biblia el anatema con que la virtud castiga á los que, escudados por la sotana, se atreven á ultrajar la memoria de un

hombre que el pueblo costarricense recuerda con cariño.

R. F. G.

NOTA.—Advierto al Presb.º Zúñiga que sólo por respeto al clero, hemos dejado pasar los insultos á la memoria de mi tío, y que si continúa tratando de arrojar lodo sobre ella, nos veremos obligados á darle una lección práctica de educación. El General Fernández ha dejado muchos parientes, los cuales pedirán estrecha cuenta de los insultos que se le dirijan.

EL MISMO.

NOTAS

Honramos hoy nuestras columnas con el bien escrito artículo de nuestro distinguido amigo y corredactor don Rogelio Fernández Güell, que lleno de indignación y herido en lo más profundo del amor filial, protesta enérgicamente contra las frases hirientes que de manera tan inoportuna é inconsulta brotaron de los labios del Presbítero Ricardo Zúñiga en el acto solemne de inhumar el cadáver del Ilustrísimo señor Obispo.

Con ese procedimiento incorrecto sólo consiguen los señores clérigos hacer enemigos y de ningún modo adeptos; apelamos al pueblo católico para que diga si no son altamente contraproducentes tales violencias.

“El Tiempo” diario liberal que dos veces ha enlutado sus columnas en señal de duelo por la muerte del Prelado Ilustre, deplora verdaderamente tales aberraciones del espíritu humano y envía un voto de cariño á su digno corredactor y á toda la distinguida familia del General don Próspero Fernández ex-Presidente de la República de grata memoria, á quien Costa Rica agradecida dedicó un monumento.

**

Hemos

tenido ocasión de admirar algunos trabajos de fotografía y fotograbado del conocido artista don Pablo Baixens y podemos asegurar que son los mejores en su género.

La colección de vistas de Costa Rica que dicho señor posee es bastante completa y perfecta, hecha con gusto y esmero; da una idea muy

real de la belleza de esta ciudad, como de las demás provincias y comarcas y de nuestras feraces campiñas admirablemente copiadas.

Nosotros no tenemos más que voces de aliento para el artista que obtendrá un gran triunfo con la publicación del libro conmemorativo en que ha hecho trabajos verdaderamente sorprendentes.

12 de setiembre

Día de luto para los buenos costarricenses, nos llena al recordarlo de indignación y de pesar profundo.

Cayeron los mártires del republicanismo en Santo Domingo, bañados en su sangre, heridos por las balas de los amigos del poder y regaron aquél suelo generoso, en donde brota fecunda la semilla del patriotismo.

Martín Zamora y Rafael Bolaños han escrito su nombre con caracteres rojos en la historia patria que enlutará sus páginas al relatar los tristes sucesos de aquel nefando día. Pero el noble pueblo domingueño no olvida á sus mártires y les dedicó una misa de requiem en su honor; algún día, en que brille la libertad en nuestro cielo, ese pueblo podrá dedicar un monumento á las víctimas del 12 de setiembre.

Párrafos y notas

Pesca de lagartos.—En Estados Unidos se ha formado una Compañía que explotará la pesca de lagartos en Costa Rica. En New York se paga \$ 5.00 oro por cada cuero de lagarto.

Por el Vaticano.—En Bruselas ha habido una muy escandalosa sesión parlamentaria. Hubo puñetazos, bofetones y bastonazos, heridos etc. con motivo de una discusión de cierta enmienda á una proposición de ley, respecto de las relaciones que aquel Gobierno debe mantener con el Vaticano.

Estreno.—Se ha estrenado en Madrid otra ópera del Maestro Bretón: el nuevo melodrama es histórico y tiene por título *Covadonga*.

Cosecha de café.—Durante el año 1899 el consumo de café por cada habitante ha sido de 4.62 libras en Francia; 2.04 en Austria; 0.98 en Italia; 0.72 en la Gran Bretaña; y 0.14 en Rusia. La revista de donde tomamos estos datos no trae ninguno referente á España.

Suero anti-tuberculoso.—La comisión médica de Buenos Aires ha declarado que el suero anti-

tuberculoso de Villars, no tiene valor científico y pudiera ser peligroso.

La mujer y la agricultura.—“Le Journal des Agriculteurs” del 3 de junio, que se edita en París, da cuenta de haberse establecido en Moscow, con autorización del Ministro del ramo, una nueva sociedad propagandista de la enseñanza de agricultura al bello sexo. La instrucción comprenderá la economía rural, contabilidad agrícola, apicultura; todos esos ramos teórica y prácticamente. Los cursos duran cuatro meses.

“Mariana” en inglés.—El notable drama de este nombre, premiado en un concurso por la Academia Española, ha sido traducido al inglés por el noble literato Mr. James Gohom y representado con notable éxito, en Londres. Aún los diarios dominados de ciertas preocupaciones, reconocen subidos méritos en el aplaudido dramaturgo español don José Echegaray.

Una opinión chinesca

El Ministro Wn., representante del Celeste Imperio en Washington, dijo en días pasados á un repórter:

“El matrimonio sería el mejor medio para acabar con la enemistad que existe entre las razas amarilla y blanca, y de esta última tiene que partir la primera proposición de paz, una vez que se nos conozca lo suficiente. Tenemos en China muchos grandes millonarios con hijas más ó menos bellas. Estas pueden encontrar esposos en tierra de los blancos, pues el oro no es despreciable porque sea amarillo. De ese modo acabará la aversión de los blancos para los mongoles.”

Infeliz

En Dieppe, una señora joven, bella y riquísima que se hallaba tomando baños con cuatro hijos de menor edad, envenenó á éstos y ella se mató, disparándose un tiro de revólver entre ceja y ceja.

Era una señora española casada con un millonario inglés, Mr. Gohan.

Una prueba más de que el dinero sólo no establece la felicidad.

CRONICA

Los funerales

y entierro del Ilustrísimo señor Obispo, revistieron toda la pompa y solemnidad que el caso requería. La ceremonia religiosa, la misa, la música, el arreglo de la iglesia, la concurrencia, el cortejo fúnebre, los honores militares, todo reunido han hecho el acto más solemne de esa clase que se haya podido ver nunca en el país.

Todas las capas sociales, las

Peluquería y Barbería Aséptica

PASCUAL MONTENEGRO

La que pone nuevamente á disposición de sus clientes y del público en general

CASA DE DON RAMÓN CHAVARRIA

Cien varas al Norte de la casa de comercio de don Juan Hernández,

Frente al establecimiento “La Joya.”

colonias extranjeras, tributaron justo homenaje á la memoria del ilustre difunto que tan gratos recuerdos deja en el pecho de todos.

LA VIOLETA

Farmacia y Droguería. Frente al lado sur del Mercado. Teléfono 73. Apartado 113.

Hemos

recibido un ejemplar del "Sourvenir de la Exposición Pan Americana de Buffalo," de impresión nítida y elegante con magníficas ilustraciones editada por la casa Palfrey Dameron C. Ltd. de Nueva Orleans.

Da el libro idea muy exacta de Centro América, y tiene para Costa Rica párrafos muy honrosos. Examinaremos detenidamente la obra; damos las más expresivas gracias por el envío y felicitamos calurosamente al señor Ingle H. Burton por el éxito obtenido con esa publicación.

LA VIOLETA

Surtido completo, todo lo concerniente al ramo.

En estos

días sufrió un ataque peligroso la estimable señora doña Rosita Gutiérrez de Bolandí, esposa de nuestro amigo don David; dichosamente y gracias á los grandes esfuerzos de la ciencia, continúa mejor.

Ojalá restablezca por completo la señora, así como su hijita que está también mucho mejor.

LA VIOLETA

Bragueros, vendas, pesarios

Ayer

á las 12 1/2 p. m. se disparó dos tiros de revólver en la cabeza del conocido artesano Rafael Brenes (a) Pollo, muriendo inmediatamente. No fué posible extraer las balas.

Se dice que tal determinación obedeció á dificultades conyugales.

LA VIOLETA

Despacho esmerado á precios módicos

Reunión.

Hoy á las 3 1/2 p. m. se reunirán los Delegados del Partido Republicano para tratar del asunto candidato con el Presidente Iglesias.

LA VIOLETA

EERMALINA: infalible para afecciones

Candidato al Obispaño

se dice, pero no nos consta, que el clero nacional tiene como candidato al doctor don Guillermo Rojas, actual rector de la Universidad de Popayán, Colombia, é hijo de Costa Rica, que pronto estará en esta capital.

LA VIOLETA

Artículos de tocador y Perfumería.

Pocas

cosas llamaron más la atención

en los funerales del señor Obispo que el adorno de la Catedral hecho con toda munificencia y arte; nunca ha estado la iglesia tan elegante

Felicitamos por ello á nuestro distinguido amigo don Jenaro Castro Méndez que dirigió los trabajos.

EXTERIOR

SETIEMBRE 13.

Buffalo.—Los informes recibidos de lo casa Milburu indican que la mejoría del Presidente ha sido constante desde anoche.—Descansó bien anoche y ahora está alegre. La temperatura también está favorable.

Paris.—Ahora que está arreglado el reclamo Tubini, mediante gestiones entabladas directamente el reclamante, la Puerta se espera en los círculos ofes de esta, que el Gobierno turco suplicará al de Francia restablecer las relaciones diplomáticas, mas este rechazará toda propuesta de este género hasta que el Sultán haya arreglado también el reclamo Larrando en el cual iguala casi al reclamo Tubini. El cambio en la actitud del Gobierno Turco con respecto á los reclamos franceses se debe indudablemente á la expulsión del territorio Francés de los espías turcos. El decreto se expidió hace varios días, pero no se había ejecutado en la esperanza de que el Sultán accedería á los reclamos.

Berlin.—Carece de fundamento la noticia que en Nueva York se publicó de que el Emperador Guillermo dió orden de enviar á los Embajadores de todas las potencias una nota reclamando la reunión de un Congreso internacional con el fin de adoptar medidas para la supresión de la anarquía.

Londres.—Avisa un despacho de Pekin que si Hung Chang escribió una carta al Ministro Americano Mr. Ponger ex-presando le gran pesar por el atentado contra la vida McKinley en nombre del clero filipino el Doctor Regido envió el siguiente telegrama al Embajador Americano en Londres. Mr. Choate. Estoy autorizado de suplicar á S. E. manifestar al Presidente y á su señora y á la nación y Gobierno Americano el sentimiento de honor que reina entre el clero nativo filipino por el por el horrendo crimen que acaba de perpetrarse

ECOS MUNDANOS

Notas curiosas

—En Londres y en París se usan chalecos de papel en el verano.

—Refiere un inglés muy metódico y que de todo lleva cuenta exacta, que el primer año de casado le dió á su esposa 36,500

besos; el segundo 16,000; el tercero 3,650; el cuarto 120; el quinto 2. De entonces acá no ha querido seguir contando.

—Una sola mosca produce 20.000 larvas.

—En la América del Sur hay una clase de hormigas que construye túneles hasta de una legua de longitud. Ese trabajo equivale proporcionalmente al que resultaría de la construcción de un túnel por debajo del lecho del Atlántico, desde Estados Unidos á Europa, construido por los hombres.

—Se ha averiguado que cuando una persona, en estado de embriaguez esconde algún objeto, se olvida del lugar donde lo ha ocultado, al recobrar el juicio y que recuerda bien el escondite al volverse á embriagar.

—El número de mujeres abogadas en Estados Unidos, es, poco más ó menos, de 200; hay entre ellas varias que pueden gestionar ante el Tribunal Supremo. El número de doctores es mucho mayor.

—Según la estadística de los asilos de dementes de Inglaterra, de cada 1,000 locos 16 han perdido el juicio por amor.

EL AZUCAR ADULTERADO

Industria de mala fe

Hay que precaverse

En *The Mexican Herald*, de Laredo, Texas, encontramos lo que traducimos ensaguada, por ser de general utilidad:

"Una nueva manera de engañar al público, estafándole el dinero y, lo que es peor, envenenándolo, se ha descubierto últimamente.

"En la calle de la Monterilla se presentó un caso de intoxicación con síntomas alarmantes. Llamado el médico, creyó descubrir en el enfermo señales de envenenamiento por la sustancia llamada vulgarmente *cardenillo*, y después de aplicarle los medicamentos que juzgó oportunos, recogió parte de las materias expelidas por el enfermo, dando inmediato aviso á las autoridades respectivas.

"No se había equivocado el facultativo, y examinadas las deyecciones, se constató la presencia de aquel veneno. El enfermo ni sus parientes, no daban con el modo de cómo se había producido la intoxicación, hasta que después de muchas averiguaciones se recordó que aquél había tomado un vaso de agua azucarada. El pilón de azúcar había tomado el cardenillo del molde metálico en donde se le vació al fabricarlo.

"Mas no es eso todo. Del examen químico que de orden del Consejo Superior de Salubridad se ha practicado en varios pilones de azúcar, puestos á la venta en distintos lugares, resulta que tiene incorporada ésta, cierta cantidad de materias extrañas, malicio-

samente agregadas para aumentar el volumen y el peso de los pilones."

"Fácil es suponer el peligro que ofrece para la salud el uso de azúcares que no sean verdaderamente puros, ya porque en su fabricación no se tiene el aseo y cuidado necesarios, ya porque la mala fe de los productores la alteran intencionalmente.

"Las autoridades han dictado medidas enérgicas para perseguir la venta de azúcares de pilón que, por su baratura, son consumidos por la gran masa del pueblo, pues las personas de siquiera mediana posición, buscan ya desde hace algún tiempo el azúcar granulado."

Cuestión alimenticia

Importancia de un buen desayuno

La revista inglesa *Medical Brief*, dice lo que sigue:

Un buen desayuno es base física de un buen día de trabajo.

El desayuno americano mirado con tanto horror en el Continente europeo, ha contribuido por mucho, á hacer de esta nación lo que hoy es. Habilitó á nuestros antepasados para hacer cantidades de trabajo que los extranjeros contemplan con espanto. Por regla general, en el hombre que no se desayuna bien, en sus hábitos hay algo fuera de orden. El hombre que trabaja toda la mañana cuanto puede sin este cimiento substancial, no hace más que gastar nervio, de ahí el desorden nutritivo, que tarde ó temprano, acaba en bancarrota ó caída física. El que se levanta con mal gusto en la boca ó sin ganas de comer, es que su sistema está lleno de basuras y su circulación de obstrucciones. Lo que debe hacer, es un cambio radical en sus hábitos, y acostumar los órganos digestivos á un desayuno nutritivo en cuanto se levante.

A los recién casados

Ayer tuvimos el gusto de saludar al amigo Mr. Asch, propietario de *La Ciudad de Londres*, que de paso nos contó que está regalando en su casa á todos los compradores, billetes para una lotería que se efectuará el domingo 15 á la 1 p. m. en el Parque Central, con un premio mayor de 75 colones, cantidad fabulosa en estos dorados tiempos.

Pero la ventaja está en que para colar á los no gananciosos ha resuelto hacer un gran baratiilo de mercaderías que acaba de recibir.

Con que á comprar en "La Ciudad de Londres" que sólo busca ventajas para el público.

Quién creen Uds. que es el zapatero que calza á las más elegantes damas josefinas? Emilio Artavia, el conocido amigo, que tiene ahora su taller en el local situado 25 varas al E. del Mercado en la Avenida Central entre la tienda de Arturo Esquivel y la cantina de Laporte.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuel contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuel es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitis de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuel; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Concusión, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos de GRIMAULT y C^{ia}

JABON SULFUROSO contra los granos, las manchas y eflorescencias á que se halla espuesto el cutis.

JABON SULFO-ALCALINO llamado de *Helmerick*, contra la sarna, la tiña, el pitiriasis del cuero cabelludo.

JABON de PROTO-CLORURO de HIDRARGIRO contra las comezónes, los empeines, herpes, el eccema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE NORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE ACIDO FÉNICO, preservativo y antiépídémico.

JABON DE BICLORURO de HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

KANANGA del JAPON RIGAUD y C^{ia}, Parfums

Provedores de la Real Casa de España 8, rue Vivienne, PARIS

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Suavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acetate de Kananga. Torsoro de la cabellera, que abriganta, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loción vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abriganta el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Perfumerías.

Galletas calientes á toda hora

—ROSQUILLAS Y PANES FINOS—

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco

á los hoteles, restaurantes y revendedores.

LA JOSEFINA

Gran panadería mecánica

DE ALBERTO ODIO

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos se ha propuesto que el público pueda consumir siempre

PAN FRESCO

para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando la calidad del pan como las arinas que se emplean.

LA VERDAD

Pagés & Cañas

Es un hecho reconocido que los terrenos de Juan Viñas dan el MEJOR AZUCAR de caña en Costa Rica y que el ingenio de don Federico Tinoco lo elabora de la mejor calidad que por su rendimiento y pureza puede desearse. A esas cualidades reune las del bajo precio á que se consigue la cantidad que se desee en LA MASCOTA de los señores

María v. de Dulfur

Trabajos artísticos en pluma, papel y colochos.
Sombras para lámparas y luces eléctricas, marcos para retratos y especialidad en coronas, cruces y trabajos artísticos y de fantasía para el día de difuntos.
Calle de Cuesta de Moras, casa de Mariquita Bonilla.

2.000 COLONES

Se desea conseguir esta suma dando como garantía la primera hipoteca de un hermoso solar situado en punto muy céntrico de esta ciudad. También puede venderse.

Se vende un terreno de 650 manzanas en unos de los mejores puntos de San Carlos.

GABRIEL CORONADO,

Agente Comisionista

OFICINA

DE AGENCIAS Y COMISIONES

De J. Castro Mendez y Hermano

Hemos establecido nuestras Oficinas en los bajos de la Red Telefónica

SE COMPRAN O SE RECIBEN en comisión toda clase de MUEBLES Y MERCADERIAS etc.

Adelantamos fondos por las consignaciones que se nos haga. Nos hacemos cargo de peritazgos. Certificaciones por averías,—remates,—liquidaciones,—depósitos,—cobro de cuentas,—etc., etc.

Presentación y retiro de documentos del Registro Público.

SE ATIENDE CUALQUIER COMISIÓN POR PEQUEÑA QUE SEA.

AVISO

SE VENDE una casa en la avenida 3ª, Este, mide 12 varas de frente por 46 de fondo. Para precio y condiciones entenderse con el señor

MATIAS BRENES

EL TIEMPO

Diario político
é independiente

Este Diario, fundado exclusivamente para servir los intereses del pueblo, goza de gran aceptación, siendo por ese motivo el que ofrece mejores resultados á los anunciadores. Nuestra tarifa es módica. El trabajo de avisos es ejecutado con esmero.

SE VENDEN O SE ALQUILAN

Una casa situada 175 varas al Sur de la esquina de la Botica Francesa, propia para una familia pequeña.

Dos casas cien varas más al S. una de ellas grande bien construída y con hermosísimo jardín.

Y otra casa cien varas al Sur de la Dolorosa en la calle que conduce á la estación del Ferrocarril al Pacífico.

Para informes en esta Redacción.

SANGRE PURA

es la fuente de buena salud.

La Zarparrilla

del Dr. Ayer

hace Sangre Pura,
Fortalece los Nervios,
Despierta el Apetito,

Quita aquel Conocido Cansancio
y Hace Llevadera la Vida.

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías, pues todos los comunicantes aseveran que la Zarparrilla del Dr. Ayer les curó.

Mujeres presa de debilidad
y cansancio

que han tenido que guardar cama, acojadas por una infección esofolosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen la

Zarparrilla del Dr. Ayer

el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

PREPARADA POR

Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. &

CIRCULAR

A nuestros suscritores y Agentes que aún no se han dignado cancelar las cuentas que nos adeudan.

SEÑORES:

¿No les parece á Uds. que es muy justo, ya que nosotros no hemos tenido inconveniente en estar enviándoles *El Tiempo*, que nos cubrieran buenamente lo que se nos debe?

Esperamos que esta indicación será atendida, evitándonos así el disgusto de tener que hacer el cobro publicando sus nombres.—*El Administrador.*

¡CAFFÉ! ¡CAFFÉ!

Tengo comisión de hacer adelantos por café, para ser entregado en Heredia y de las localidades siguientes: San Isidro de Heredia, San Rafael, San Pablo, Santo Domingo, Barba y Santa Bárbara.

GABRIEL CORONADO,

Agente-Comisionista.

LUIS WANGELIN

PINTOR DE RÓTULOS, DECORACIONES, CASAS.

Contratista de todos los trabajos concernientes al ramo.

8ª Avenida O.

Número 166.

Importando todo mis materiales directamente me encuentro en la situación de proveer trabajos de primera clase á precios sumamente bajos.

Gran Baratillo

Realización de un gran surtido de alhajas y joyería enchapada, recibida en consignación por

La Ciudad de Londres

Solo durante 30 días

Mancuernillas de plata que valen....	Ci 2 50 á Ci 0 50
Botonaduras completas, valen.....	4 00 ,, 1 00
Leontinas enchapadas, valen.....	12 00 ,, 2 50
Botones de pechera, valen.....	1 00 ,, 0 35
Anteojos, valen.....	2 50 ,, 0 75
Argollas enchapadas, valen.....	2 50 ,, 0 50
Alfileres de seguridad, enchapados, valen	1 50 ,, 0 50
Mancuernas, valen.....	0 50 ,, 0 25
Aretes, valen.....	0 50 ,, 0 10
Prendedores, valen.....	0 40 ,, 0 15
Relojes despertadores, valen.....	5 50 ,, 3 25
Relojes de bolsillo, valen.....	5 00 ,, 2 75
Cuellos finos y elegantes, valen.....	0 50 ,, 0 30
Puños finos y elegantes.....	1 00 ,, 0 50

Además de los artículos que quedan anotados hay una infinidad de otros que no detallamos por su mucha extensión, los que se realizan á cualquier precio.

Con que á LA CIUDAD DE LONDRES, casa en donde se encuentran toda clase de artículos á precios de verdadera ganga.

— LA CIUDAD DE LONDRES —

Avenida Central, frente al Mercado

San José, Setiembre de 1901

¡¡Terreno!!

Se desea comprar un terreno con casa en los alrededores de esta capital. Se prefiere que esté situado por el lado de la Soledad.

En esta oficina se informará.

Dr. O. J. Silva

Cirujano Dentista

Calle 19, N.º 135

Despacho: de 8 á 11 a. m.
y de 1 á 5 p. m.

Se trasladó al despacho de los doctores Rojas y Soto frente á la Imprenta Nacional.

TIP. LA PRENSA LIBRE

Restaurant Universal

DE JOSE FERNANDEZ

Frente á la casa de don Federico Tinoco



Este nuevo Restaurant, preciosamente instalado, ofrece al público un servicio inmejorable y un cocinero de PRIMO CARTELO. El maitre d' hotel es el conocido MONLOUIS,

SE SIRVEN COMIDAS Y CENAS A LA CARTA!!!